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次週のプログラム本日のプログラム

陶芸家・板谷波山をはじめ、全国的に有名な芸術家を数多く輩出している筑西市は、ゆかりの

作家の作品を陶器製の板（セラミック）に焼付けてコンクリート製の躯体に設置し、駅前通りの

歩道に展示したストリートファニチャーのひとつですが、このような手法で展示しているのは、

全国的にも非常に珍しいものとなっています。
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たい、やらなければと思っております。

　カウンセラーになり、34Ｃでの話の時、寄付額

の順位を発表したりして大変驚きました。

　また奨学生は出来るだけＲＣに入りたいと思っ

ている学生が多く、ＲＣで奉仕を学び、ＲＣには

好印象を持っている学生が大半でした。

　本日は滅多に見られないモンゴルの写真とか話

をしていただけると思いますので、よろしくお願

いします。

　

外 部 卓 話 海　　涛 さん

　本日はこのような貴重な時間を

いただき、故郷の草原風景や民族

文化、飲食文化などを皆様にご紹介

できる有り難い機会だと思います。

　皆様にご紹介する前にお聞きし

たいことがあります。ここにい

らっしゃる方で内モンゴルへ旅行

に行かれた方はいらっしゃいますか？

内モンゴルの良い所はたくさんありますが、私の

故郷もその中の一つとして、皆様にご紹介させて

いただきたいと思います。

　写真を交えながら説明いたしますが、途中面白

いとか気になるところがございましたら、気軽に

ご質問ください。拙い日本語ですが精一杯説明さ

せていただきます。

１．中国の行政区分

　中国の行政区分は23の県（中華民国の領土で、

中華人民共和国が実効支配していない台湾省を含

む）、５つの自治区、４つの直轄県及び２つの特別

行政区から成り立っています。

　23県は、安徽、海南、河北、黒竜江、河南、湖北、

湖南、江蘇、江西、吉林、遼寧、青梅、陝西、山東、山西、

四川、雲南、浙江、福建、甘粛、広東、貴州。

　５つの自治区は、広西チワン族自治区、内モン

ゴル自治区、寧夏回族自治区、新疆ウイグル自治区、

チベット自治区。

　４つの直轄県は、北京、重慶、上海、天津。

　２つの特別行政区は、香港特別行政区、マカオ

特別行政区。

※参考資料（Wikipedia）

前例会報告　 第 2714 回　 2015/10/7（水）

　

お 客 様　ようこそ下館 RCへ

川澄千亜紀様（水戸南ＲＣ）

海　　　涛様（米山奨学生）

　

会 長 挨 拶 新 井 和 雄 会長

　日本国国歌「君が代」を歌う第１例会に、本日も

満席のご出席を賜り心より感謝申し上げます。

　10月１日の赤い羽根共同募金には、多数の会員

の参加を賜り心より感謝申し上げます。例会並み

の参加人数となり、参加20団体の中でも青い襷が

ひときわ目立っており、下館ＲＣの存在感をアピー

ルでき、よい広報活動にもなったと思います。

　10月28日のガバナー公式訪問に向けて、永井幹

事と倉沢ガバナー事務所を訪問し現況報告書を届

けてまいりました。ガバナー事務所では地区副幹

事の岩田邦夫事務局長に対応して頂きました。本

日の理事会にて公式訪問のプログラムも承認され

ましたので、後日永井幹事から配布されます。公

式訪問のクラブ協議会は、直接ガバナーから指導

を受けられる機会ですので、活発な討議を期待し

ております。

　今月も新入会員の推薦がありました。資格審査

が終わり次第、皆様にご案内させて頂きます。

　

理事会報告 永 井 啓 一 幹事

下記４点理事会において承認されました。

１．ガバナー公式訪問について

２．11月プログラムについて

３．新規会員入会について

４．７ＲＣ親善ゴルフ大会について親睦委員会へ

　

幹 事 報 告 永 井 啓 一 幹事

下記３点ご報告いたします。

１．ガバナー事務所よりロータリー財団月間リソー

スの案内を受理しました。

２．国際ロータリー出版物の案内を受理しました。

３．鬼怒川水害見舞金 1,000 円の寄付をお願いし

ます。

　

ご 挨 拶 川澄千亜紀 様

　また来られたことを嬉しく思い

ます。

　今月は米山月間となっていま

す。いろいろな意見が出ていると

は思いますが、奉仕はやっていき
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に分けられます。乳は役用と食用どちらからも搾

乳します。牛の役割が大きいですが、ヒツジを主

に牛、ヤギも食用にされていました。

　伝統食というと、家畜の乳類を指す「チャガンイ

デゲン」（白食）と肉類を指す「ウランイデゲン」（赤

食）があげられます。夏は白食を主として、冬は赤

食を主とします。

　では白食から説明します。モンンゴル人の食事

を支える乳製品は「チャガンイデゲン」（白い食べ物

＝白食）と総称されます。白食は多様な家畜の乳を

有効利用して作られています。モンゴル人はそも

そもヒツジ、ヤギ、牛、馬、ラクダを全て搾乳す

る対象としていました。それぞれ家畜の搾乳時期

と組み合わせて、一年中乳製品を利用することを

可能にしていました。春はヒツジとヤギの出産期

で、一年の内最初の乳を手に入れる季節です。夏

の初めから牛の搾乳が始まり、白食の豊かな季節

を迎えます。秋は主に牛と馬の搾乳が行われます。

冬は夏と秋に保存した乳製品を食べます。この乳

製品は、特に脱脂してから出来たバターやホーロ

トという硬くした乳製品が非常に貴重な食べ物と

され、儀礼的活動や親しい客にだけ出すものとさ

れています。

　次に赤食ですが、モンゴル人は自分自身を「マハ

チンモンゴル」と言います。「マハ」とは肉というモ

ンゴル語ですが、「チン」が付くと「肉食者」という

意味になります。

　野菜は体に良いとされる現代の健康食の考え方

から見ると、モンゴル人の肉食は良くない習慣と

考えられるもしれませんが、現在に生きる都市モ

ンゴル人も相変わらず肉を好んで食べます。私も

北京に住んでいた時、実家から羊肉や牛肉などを

送ってもらい、冷蔵庫に入れていつでも新鮮な肉が

食べられる状態にありました。草原の草を食べた

モンゴル家畜の肉の脂肪量は比較的低く、多様な

野生植物の恵みが家畜の体に蓄積されていると言

われます。だから家畜の肉を食べれば植物的エネ

ルギーも摂取できると認識されています。

　最後にお酒についてお話します。モンゴル人の

飲んでいたお酒と言えば、動物性の乳から作られた

お酒「馬乳酒」「牛乳酒」を主とする乳酒です。そも

そも家畜の乳で作られたモンゴル酒はアルコール

度が低いため、老若男女問わず好まれるものであ

り、日本のカルピスのような位置づけであったと

思われます。

　しかし現在のモンゴル酒のアルコール度数は低く

ありません。一番強いものでは63度あります。日

常においても酒好きの人は多く、儀礼的行事にも

出すべきものと位置づけられています。

　今日のモンゴル人の飲食・生活文化の特徴として

は、肉を食べて、お酒を飲んで、歌を歌いながら

踊ることだという印象が強いでしょう。

　話は以上です。ご清聴有難うございました。

２．内モンゴル事情

　私の故郷内モンゴルは、中国の北の方にある自

治区です。

　まずは内モンゴルとモンゴル国の間の絆につい

て説明します。モンゴル国と内モンゴルのモンゴ

ル族は一つの民族として共通の歴史・言語・習慣

を持っています。しかし20世紀初期から中期にわ

たって、ロシアと中国両国の争いの中で、モンゴ

ル族は民族独立を実現できず、1924年にはモンゴ

ル共和国が成立し、1947年には内モンゴル自治区

が成立して、モンゴルは異なった２つの国になり

ました。つまりモンゴル国は独立した国家で、中

国人はモンゴル国を外モンゴルと呼びます。

　内モンゴルの行政区分は９市、３盟を管轄します。

９市は、②バヤンノール市、③烏海市、④オルド

ス市、⑤包頭市、⑥フフホト市、⑦ウラ

ンチャブ市、⑨赤峰市、⑩通遼市、

⑫フルンボイル市。

３盟は、①アルシャー盟、

⑧シリンゴル盟、⑪ヒンガン盟

です。

※参考資料（Wikipedia）

　面積は118.3万km2で、中国全面積の約８分の１

を占め、人口は約2,300万人。その内モンゴル族の

割合は17％にも満たず、ほとんどが漢民族です。

　昔の内モンゴルは学校ではモンゴル語を使って

いましたが、1978年からの改革開放後、学校と社

会では中国語がメインになりました。モンゴル人

が中国語を習わずに社会で生き残るのは困難とな

り、私の時代から皆、自分の将来のために中国語

を勉強するのがやむを得ない状況になりました。

　そうは言っても、モンゴル族はモンゴル国にで

はなく内モンゴルに強い民族意識を持っています。

例えば、モンゴル人は日本に来てから「自分がモン

ゴル人（族）である」という意識が「強くなった」

「はっきりした」といいますが、私自身感じました。

３．ナーダム大会（内モンゴル民族の祭典）

　ナーダムとは、モンゴル語で「娯楽」と「遊戯」

という意味です。内モンゴルにおいて各地で毎年

一回（地方によって違う。大体７月あるいは８月）

行われる国民行事（民族の祭典）です。

　ナーダム大会は、草原上の伝統的な、草原文明

的な民族文化、体育活動です。この活動中に、伝

統民族楽器の馬頭琴演奏や民族舞踊なども披露さ

れ、華やかな雰囲気があります。競馬、相撲、弓

術の３つの競技が行われます。

４．モンゴルの飲食文化

　モンゴル人における家畜は、大きく役用と食用
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メークアップ場所・出席者

赤い羽根共同募金
加 藤 昌 美・新 井 雅 勝・日向野　陽
中 里 泰 久・杉 山 イ ネ・鈴 木 光 則
佐 藤 　昭・小 野 博 史・関 谷 　徹
永 盛 　武・新 井 利 平・早 瀬 浩 一
瀧 田 昌 甫・中 丸 　健・鈴 木 健 一
新 井 和 雄・島 田 　茂・永 井 啓 一
長 島 明 伸・司 代 隆 之

７ＲＣゴルフ大会打合せ
日向野　陽・鈴 木 光 則・新 井 和 雄
永 井 啓 一

地区ロータリー財団研究会
百目鬼博行

プロジェクト 60委員会
新 井 和 雄・永 井 啓 一・日向野　陽
関 谷 　徹・鈴 木 光 則・早 瀬 浩 一

月 日

10月１日

10月２日

10月４日

10月７日

■メークアップ

免除

1

病欠

0

欠席

8

出席

26

会員数

35

◆佐 藤 　昭さん　米山奨学生　カイトウさん卓

話よろしく。

◆司 代 隆 之さん　水戸南ＲＣ米山奨学委員長川

澄千亜紀さん、ようこそ。

　米山奨学生　海涛さん卓話楽しみにしておりま

す。宜しくお願いします。

◆小 林 一 彦さん　今日は私の誕生日です。会員

の皆様にお祝いして頂き、思い出に残る誕生日

になりました。本当にありがとうございます。

　日向野さん２回目のエイジシュートおめでとう

ございます。２度あることは３度あるといわれ

ていますので、期待しています。

　水戸南ＲＣ川澄さん、奨学生の海涛さん、よう

こそ。

◆中 丸 　健さん　水戸南ＲＣ川澄さん、米山奨

学生　海涛さんの来訪を歓迎して。

◆関 谷 　徹さん　米山奨学生　海涛さん、水戸

南ＲＣ川澄さん、ようこそ。

　今月もニューモラルを配布させて頂きます。

◆日向野　陽さん　10月２日下館ゴルフ倶楽部に

て２度目のエージシュートを達成しました。同

伴者の鈴木光則さんはじめたくさんの皆様に感

謝致します。

◆永 井 啓 一さん　米山奨学生カイトウさん、水

戸南ＲＣ川澄様の卓話よろしくお願いします。

本日の合計 34,000 円
累計 312,000 円

　
出 席 報 告 中 里 泰 久 委員長

親睦活動委員会からのお知らせ
鈴 木 光 則 委員長

　第95回７ＲＣ親善ゴルフ大会を下記の通り開催

いたします。多数の会員が参加して下さいますよ

う心からお待ち申し上げます。

期　　日：平成 27年 11 月 20 日（金）

場　　所：下館ゴルフ倶楽部

集合時間：８：００

　

義捐金贈呈 神 山 芳 子 会員

　先日開催した発表会会場で、

この度の豪雨災害の募金箱を設

け義捐金を集めました。本日お

持ちしましたので会長にお渡し

いたします。

　

スマイルBOX 島 田 　茂 委員

会 員 誕 生　新井和雄 ・ 小林一彦 ・ 鈴木光則 ・  

鈴木健一さん

◆新 井 和 雄さん　米山奨学生カイトウさんの卓

話楽しみにしています。

　日向野会員のエイジシュートを心よりお祝い申

し上げます。

◆島 田 　茂さん　水戸南ＲＣ川澄様、米山奨学

生カイトウさんの卓話楽しみにしています。

　日向野さん２度目のエージシュート誠におめで

とうございます。

◆神 山 芳 子さん　私共のパフォーマンスが無事

に終わりました。ご支援ご協力をありがとうご

ざいました。義捐金56,023円が集まりましたの

で納めさせて頂きます。

　カイトウさん、川澄様ようこそ。

◆軽 部 正 紀さん　水戸南ＲＣ川澄千亜紀会員を

歓迎します。

　米山奨学生　海涛さん卓話よろしく。

◆潮 田 武 彦さん　川澄様、カイトウ様ようこそ!!

カイトウ様卓話よろしくお願いします。

◆鈴 木 光 則さん　日向野陽さん２回目のエージ

シュート達成おめでとうございます。


